

CR réunion commission bénévolat

Jeudi 20 novembre 2025

Présents : Bruno Boissonnet, Anne Marie Guyot, Marc Jégu, Philippe Thierry, Françoise Viault.

La commission prend acte du départ de Sofi Lamy et accueille Marc Jégu.

1- Point sur les nouveaux bénévoles

Beaucoup d'arrivées de nouveaux bénévoles et parmi eux des jeunes qu'ils soient ou non étudiants.

Les questions soulevées par ces « intermittents du bénévolat » ne sont pas résolues. Le statut reste à imaginer, quelle charte, quelle adhésion, à quel moment ... ?

Discussion autour de l'utilisation des compétences liées à leurs études : cela semble difficile à appliquer dans tous les cas.

Mêmes difficultés pour les retraités qui sont parfois tentés de calquer les règles de l'entreprise à la communauté lorsqu'ils font la même chose que durant leur vie professionnelle.

Accueil et accompagnement des nouveaux : il est impératif de porter attention, d'accompagner les nouveaux bénévoles. Il faut pouvoir expliquer les tâches, répondre aux questions, mais qui ? comment ? quel dispositif concret mettre en place ?

Il est rappelé l'importance de bien préciser lors de la première rencontre que le bénévole vient pour aider et non pour être aidé.

Il est important aussi qu'une communication soit faite au restaurant en début de repas pour présenter et accueillir les nouveaux.

2- Les plannings

A la suite de la réunion communautaire du mardi 18 novembre une discussion s'engage sur les plannings.

La commission est favorable à l'instauration d'une inscription pour les repas.

Les plannings de présence semblent efficaces lorsqu'ils sont gérés par ateliers, ex : la mercerie, les livres, la vente du textile

3- Campagne affichage de nos affiches sur le bénévolat

Les affiches sont disponibles, chacun est invité à les distribuer dans son environnement géographique, clubs, bibliothèques, mairies...

4- Point sur les contacts avec les DRH

Les contacts avec les DRH donnent des résultats décevants. Les entreprises contactées ont toutes sous-traité la préparation à la retraite de leurs salariés.

Proposition est faite de relancer les fondations Orange, Engie, avec qui il y a eu des mécénats de compétence.

5- Compte rendu par Anne Marie de la réunion « les automnales de passerelles et compétences » le mardi 4 novembre à la cité des associations.

« Passerelles et compétences » est une association nationale dont l'objet est de créer des passerelles entre les associations de solidarité à la recherche de compétence et un réseau de bénévoles.

Ce bénévolat de compétence se présente sous trois formes :

- Le bénévolat de compétence métier
- Le bénévolat de gouvernance
- Le bénévolat d'accompagnement

Cette association semble pouvoir être une alternative aux cabinets spécialisés pour des audits, de la médiation. Cela existe-t-il en interne à EF ?

Pour la recherche de bénévoles participant à l'activité solidaire de notre communauté, cela ne semble pas apporter un plus. Peut-être pour des missions particulières ?

Anne Marie a aussi été intéressée par l'intervention de Laurence Armand, présidente nationale de Passerelles et Compétences sur le thème ; « Le bénévolat : quelles questions pour 2026 ? » même si le constat fait n'est pas nouveau et que les questions soulevées restent sans réponses précises.

6- Proposition de missions de bénévolat par la Caisse d'Epargne

La caisse d'épargne Angers nous propose d'utiliser une plateforme à destination de leurs salariés locaux pour faire des appels à bénévoles sur des missions ponctuelles.

Ce qui suppose qu'un calendrier soit établi à l'avance, pour des grosses opération de tri, pour des ventes spéciales, pour pouvoir communiquer suffisamment tôt.

7- Calendrier visites signatures

Prochaines réunions adhésion-signature de la charte : le samedi 20 décembre à 10h
: le jeudi 29 janvier à 10 h

Prochaine réunion de la commission : jeudi 22 janvier 10h-12h